

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XII

PALMA DE MALLORCA  
Sábado 30 de Abril de 1921

Núm. 5.677

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## Otro legado

A los legados, ya verbales, ya testamentarios, que CORREO DE MALLORCA ha obtenido desde su fundación (1.º de Marzo de 1910) de los Sres. Rdo. D. Bartolomé Obrador Bosch, doña María Oliver Triay, D. Victorino Aguiló, Srta. D.ª María Ignacia Villalonga Mir, D.ª Antonia Ferrá Aloy, D. Jaime Frasquet, Rdo. don Bernardino Matheu Amengual, don Gabriel Massanet Vert, doña María Llabrés, Srta. doña Isabel Blanes Tolosa, Rdo. Sr. don Bartolomé Villalonga Thomás y don Juan Bestard Ribas, hay que añadir otro, que hemos recibido estos días, de dos mil y quinientas pesetas, de la difunta señora doña Dolores Mas des Pla del Rey, munificadora protectora de todas las obras católicas.

Es verdaderamente providencial y ejemplar, en estos tiempos de indiferencia religiosa, que haya quienes pongan en práctica las enseñanzas del Romano Pontífice respecto a la obligación que tienen los católicos de favorecer la Buena Prensa; y es que Dios no abandona aquellas obras cuya finalidad, no sea otra que su mayor gloria.

Cordialmente agradecemos estas dadas, que, unidas a otras que vamos recitando de vez en cuando entre vivos, ayudan al difícil sostén de nuestra publicación.

(DE NUESTRA COLABORACION)

## De Arte

### Exposición Derqui

Luis Derqui es un colorista distinguido. En las obras de su primera época que figuran en su Exposición «La Veda» ya se nota una distinción altamente interesante. Su filiación cabe perfectamente dentro de los modernos impresionistas franceses, y con su técnica, robusta y delicada al mismo tiempo, alcanza luminosidades finísimas que encantan. A primera vista y relacionando su labor con la de algún pintor que tuvo un gran éxito en Palma, cabría deducir la influencia de dicho pintor sobre el señor Derqui; pero analizando más la obra y sabiendo las fechas de cada tela expuesta no es posible admitirla, toda vez que las obras ejecutadas en Granada, Tarifa y Gibraltar marcan perfectamente los principios de su evolución y el encadenamiento desde estas obras hasta las últimamente pintadas es perfecto.

La Exposición Derqui es más interesante para los inteligentes que para el gran público, y la causa, tal vez, está en que el señor Derqui emplea en su técnica, con mucha frecuencia, la espátula, y el grueso del color desorienta al gran público, que casi siempre, al mirar las obras de arte, en vez de entornar la vista buscando las delicadezas de los matices y prescindiendo de la pincelada, abre mucho los ojos, y los gruesos del empastado distraen su atención.

Por esta razón hemos visto extrañezas en cierto público ante algunas notas que Derqui expone y que, sin embargo, son de una gran delicadeza. Claro que en ciertos estudios meramente de color el empleo de la misma técnica en todos los términos quita valor a las calidades y a las distancias. Estas circunstancias desaparecen cuando no se trata de notas; en los cuadros, resulta interesante la labor del señor Derqui, y su visión es muy personal.

El cuadro «Biniarai», riquísimo de cromatismo y en el que desarrolla una armonía delicada de azules en el fondo, es de un gran encanto, y la pintoresca aldea, cuyo valor queda altamente realzado, encierra una gran emoción. El «Jonquet», la última obra que ha pintado, según creo, será una obra de un valor positivo, cuando modifique el primer término, ya que el fondo está resuelto y el celaje es muy hermoso.

Huertos de la Calobra y La hora ferviente, que ya fueron expuestos en la Exposición Regional, aumentan de valor tal como ahora se exponen, pudiéndose apreciar claramente lo muy bien estudiados que están, principalmente el primero, de mucho vigor colorista y de mucha vibración; el segundo, que en la Exposición Regional era de los más interesantes entre los de autores no mallorqui-

nes, tiene un fuerte sabor a Mallorca, especialmente en el primer término, en que la luminosidad en la sombra adquiere un gran relieve.

En «Torrent de Pareys» falta estudio en la ponderación de masas y en la construcción para poderlo considerar como un cuadro; es más bien una nota, y como tal tiene la impresión del momento en aquellos terribles parajes.

La aldea es de los cuadros más sugestivos que expone y en el cual ha conseguido una gran placidez y la emoción que los paisajes del llano encierran, inundados por el sol.

Otoño y Reflejos son pequeñas notas muy acertadas.

Los cuadros anteriores a la estancia del autor en Mallorca, aunque no alcanzan la potencialidad lumínica de los pintados aquí, demuestran ya sus condiciones de colorista delicado, y en «Gloria del Generalife» y en «La mañana» se muestra como un excelente pintor que sabe manejar con talento los grises que tanto valor tienen en el ambiente de los cuadros y especialmente en los oscuros, que en las obras del señor Derqui tienen una gran luminosidad.

La Exposición no es sólo de paisajes: hay en ella un estudio de figura bien, dibujada y con finezas de colorido, y dos bodegones, uno más académico, que, especialmente en la garrafa de cristal, está muy bien de calidad, y otro más interesante, de mayor valor colorista.

La Exposición se cerrará hoy o mañana. El haber retrasado hablar de ella obedece a circunstancias de carácter particular, no a que la Exposición carezca de interés.

Pedro Barceló

## De cada día

### Marqués

¿No habría llegado la hora, con motivo de este póstumo homenaje ocasional al maestro Marqués, de sacudir piadosamente el polvo a sus laureles y fuese intentada, por alguien que pudiese sostenerla autorizada, una valorización definitiva de su obra? Es que nos vendría tan bien un músico, cuyo nombre inscribir con áureas letras en el plinto de una columna de nuestra Valhalla!

Aunque haya de ser en el mismo pórtico. Porque puede que para la intimidad litúrgica del recinto interior, esta vibrante y magnífica sonoridad orquestal suene todavía con ecos de extranjería, que desvían algo el alma de esta música de la fidelidad al *genius loci*, único informador tradicional de nuestros héroes

dins eixa terra que cenyeix la blava mar de Sirenes.

Por esto tal vez conviene que, en el temenno libre de nuestra Acrópolis, el ara de Orfeo siga votada todavía al dios ignoto... Aunque, mientras llega el día de la dedicación, bueno será que renovemos a menudo los laureles de aquellos que se esforzaron en preparar los caminos.

Pero hay en Marqués músico, además, otro valor fundamental, y es el alto valor ejemplar de su biografía. Esa biografía cuya substancia ideal palpita en su poema de «La Vida» y a cuya precisa ejemplaridad moral en vano pretenderíamos corresponder con flébilos loores. Para ella ningún mejor elogio que la comprensión y la aceptación fecunda y provechosa de sus enseñanzas.

Tory

(DE NUESTRA COLABORACION)

## El Mes de María

Después de Nuestro Señor Jesucristo, a nadie se debe honrar y alabanza más grande, entusiasta y repetida que a María, escogida para la mayor dignidad que puede haber en pura criatura, cual es el ser Madre de Dios: Y de esa Maternidad augusta deriva, como de su propio manantial, el ser María madre de los hombres. Por medio de ella hemos recibido al Verbo hecho carne, al Autor de la gracia, al origen de nuestra salud, a la fuente de nuestra vida. Si Eva nos perdió, María nos salvó. ¿Qué madre hay en la tierra, comparable a esa otra Madre según el espíritu, que el cielo nos deparó?

«La Madre de Dios, madre nuestra!» Podría acaso el Señor ya que generoso nos lo otorgó en el orden de la naturaleza, privarnos, en el superior y trascendente de la gracia, del amor de la madre, amor excepcional entre todos los amores, por lo único, grande e infinito? ¿Cómo llenar ese vacío en la su-

blime economía del Plan divino? Alégrense y dé saldos de placer todo cristiano con la fausta noticia, siempre antigua y siempre nueva, de que tiene por hermano al Dios Hombre y por madre a la que mereció serlo del Verbo eterno.

¿Causará ahora extrañeza que María haya sido constituida, en calidad de Madre de Cristo y nuestra, tesorera general de todas las riquezas que Dios tiene en el cielo y en la tierra; cauce nato de las divinas larguezas; caño y arcaduz por donde mana toda el agua que de aquella fuente de vida, que es Cristo crucificado, se deriva a nuestras almas? Acueducto llama con razón San Bernardo a María, porque así como éste tiene por objeto abastecer de aguas a una población, así María reparte las gracias del Señor, de que está llena, a todos los hombres. Por eso añadía: *Busquemos la gracia, pero busquémola por medio de María*. ¿Quién no amará, pues, e invocará a la Señora? ¿quién no pedirá su amparo y favor?

II

María todo lo puede. Con profunda verdad es llamada *omnipotencia suplicante*. Lo que un día dijo Salomón a su madre, parece decirlo Cristo a la suya: *Pide, madre mía, que no es posible negarte cosa alguna*. Todo mortal—sin exceptuar ni uno solo—debería verse comprendido e interpelado en la cálida y fervorosa excitación de San Bernardo, el mellifluido y regalado loador de la Señora. «Oh tú—dice con lengua de oro—oh tú, cualquiera seas que andas fluctuando en el mar de este siglo, combatido de olas y cercado de tempestades, no desvíes los ojos de esa Estrella, si no quieres ser anegado de las olas! Si se levantasen los vientos de las tentaciones; si fueres a dar en la roca de las tribulaciones, mira a la Estrella, llama a María. Si te arrebatara la ola de la soberbia, de la ambición, de la detracción o envidia, mira a la Estrella y llama a María. Si la navecilla de tu alma zozobra y estuviere en peligro, acometida de la ira, la avaricia o la tentación de la carne, mira a María. Si turbado con la grandeza de tus delitos, confuso con la fealdad de tu conciencia y atemorizado con la terribilidad del juicio divino, estás para caer en profunda tristeza, y en un abismo de desesperación, piensa en María. En los peligros, en las angustias, en las cosas dudosas, piensa en María, invoca a María. No falte de tu boca, no se aparte de tu corazón María, y para que alcances el favor de su oración, no dejes los ejemplos que te dió en su vida. Siguiendo a María, no vas descaminado; rogando a María, no desesperas; pensando en María, no yerras; teniendo a María, no caes; defendiéndote María, no temes; siendo tu guía María, no te cansas; y, siéndote propicia María, llegas al deseado puerto de la eterna felicidad».

¿Oyó el cristiano lector tan luminosa enseñanza brotada del labio dulcísimo y elocuentísimo del abad de Claraval? Pues aprenda yo y aprendamos todos de tan fino enamorado de María a tenerla cordial y afectuosísima devoción, sobre todo, en el próximo mes consagrado de un modo especial a honrar y venerar a la Señora, pues todas las bienes—aplicando a esta devoción las palabras del libro de la Sabiduría—todos los bienes nos vendrán juntamente con ella y recibiremos por su medio innumerables riquezas.

III

¡Bienvenido sea, pues, el florido y sonriente Mayo, que de tal modo nos convida a loar e invocar a la Virgen! Ningún otro mes podía consagrarse a María con más propiedad que el Mayo, en que la Naturaleza se viste con las galas y atavíos de una desposada y en que todo es risueño y halagador, como risueña y halagadora es la Virgen, manantial de todas las lindezas y hermosuras en el mundo de la gracia. ¡Bienvenido sea tan delicioso y regalado mes, que infunde en todos los corazones ardientes y constantes anhelos de tributar perenne culto a María, y de copiar sus virtudes y de invocarla con toda el ansia de una alma enamorada de su grandeza y hermosura! ¡Gloria sin par al devotísimo San Felipe Neri que ideó y puso en práctica la devoción del Mes de María y a cuantos, de la clerecía y del siglo, se esmeraron en propagar y consolidar tan consoladora y simpática devoción que inunda de paz y alegría el hogar cristiano y es prenda de regeneración y santificación para todas las almas.

Y por que no decirlo, y más escribiendo principalmente para los católicos mallorquines? ¡gloria sin par al inmortal

## II Feria Oficial de Muestras de Barcelona

20-30 Abril

La mayor y más eficaz manifestación industrial Española.

### ¡COMPRADORES!

En la Feria de Barcelona hallaréis reunidos a los más importantes productores nacionales.

Las transacciones verificadas hasta la fecha ascienden ya a varios millones de pesetas.

don José María Quadrado, al sabio y piísimo escritor, todo encendido en amor a María, que nos dejó ese libro de primores y gracias lleno, que se llama *Mes de Mayo*, cuyas páginas merecen engastarse en letras de oro, y por ende, acreedoras a continuo estudio y meditación, y ser confiadas con amoroso empeño a la memoria, pues no sería fuera de propósito el afirmar que tal vez en todo el mundo católico no existe—en la nutridísima bibliografía mariana—obra que a la de Quadrado aventaje

en solidez doctrinal y acendrada devoción. Honremos, sí a María, pero no descuidemos el honrar y venerar a su excelso loador y panegirista, el gran Quadrado, y aunque es de esperar que la Reina del cielo le tenga ya a su lado, por si todavía está en el lugar de exiliación, roguemos por tan celebrado autor, aun cuando no sea más que rezando una Ave María por el eterno descanso de su alma.

I. I. V.

## Sección informativa

### De aviación

#### El «Savoia-16»

Adelantábamos ayer la noticia de que la Compañía Aero Marítima Mallorquina había dado su consentimiento para que la comisión encargada de la adquisición de un hidroavión nos trajese a Palma el modelo «Savoia-16».

El aparato es realmente espléndido, siendo la última palabra de todo cuanto se ha construido hasta hoy.

Es el último modelo que han fabricado los talleres «Savoia», tipo S 16, de 300 H. P., modelo comercial 1920, dedicado exclusivamente al turismo aéreo.

Sus características principales son: motor «Fiat» A 12 bis, perfeccionado, alas 15 metros de largo; tiene cabida para cuatro pasajeros y el piloto, pudiendo volar durante cuatro horas seguidas y desarrollando una velocidad de 170 kilómetros por hora.

Los señores de España y Colomer enviaron ayer a la Comisión Ejecutiva de la Compañía Aero, fotografías del nuevo aparato.

Los «Savoias» de este último modelo tienen en su historial travesías famosísimas.

Fueron los «Savoia» los aparatos que triunfaron en el «Circuito Internacional de Bournemouth» en 1919, en la que ganaron la Copa «Jacques Schneider».

Guarnieri, el célebre aviador que conocimos en Palma, tripulando uno de estos aparatos, efectuó luego la travesía Italia-Holanda, atravesando los Alpes y Suiza, recorrido que efectuó volando siempre a una altura de 5.000 metros y llegando a volar a más de 5.000.

Entre las victorias más importantes de estos aparatos se cuentan los *raids* Stokolmo-Helsingfors y Amsterdam-Copenhague-Copenhague-Stokolmo y Roma-Tokio, raid importantísimo (4.500 kilómetros).

Colomer, juntamente con los señores Villena y Serra, harán también una hermosa travesía y viaje importantísimo, pues, desde Sesto Calende (fábrica donde se construyen los aparatos), a Mallorca, hay unos 1.200 kilómetros que tendrán que recorrer con el hidro «Mallorca», nombre que ostentará el nuevo hidroavión «Savoia».

La Compañía Aero que con la adquisición de este aparato cuyo coste aproximado es de unos ocho mil duros, ha hecho un verdadero «tour de force» puede sentirse realmente orgullosa de haber llegado al maximum de sacrificio para que sus conciudadanos puedan gozar del mayor número de comodidades y seguridad que a esas alturas se necesita.

Como último detalle de la fuerza que pueden desarrollar estos aparatos podemos decir que con sus cinco tripulantes se podrá hacer la travesía Palma a la península en una hora veinticinco minutos.

Las noticias recibidas de los comisionados mallorquines en Sesto Calende son de que están siendo objeto de grandes atenciones.

Janello, el famoso aviador de la casa «Savoia», los invitó a comer dando con ellos una vuelta en canoa y varios paseos en hidroavión.

Manifiestan que radiotelegrafiarán su salida de Sesto Calende para que en Palma se sepa con anticipación.

## Cámara Oficial

### de la propiedad urbana

Hemos recibido la siguiente nota oficiosa:

«En las últimas sesiones de la Junta de Gobierno se han tratado cuestiones de importancia para los señores propietarios, de las cuales darán idea las siguientes líneas:

**Congreso de la propiedad.** Se tiene acordado celebrar en Madrid el tercer Congreso nacional de la propiedad urbana para discutir en él temas de actualidad y del mayor interés.

En preparación de él, se convocó en Madrid una reunión de presidentes, pero con tan breve plazo para concurrir a ella, que la de Palma hubo de hacerse representar, y lo fué con gran satisfacción de todos por el Excmo. Sr. Marqués de la Vega de Retortillo, presidente de la de Madrid, de quien se ha recibido oportunamente una reseña completa de las sesiones habidas en los días 6 y 7 de Abril.

De esta reseña se dará cuenta en la próxima sesión del pleno de la Cámara, que, como es sabido, acordó ya en su sesión del mes actual, concurrir al citado Congreso por medio de varios miembros de la misma.

Posteriormente se ha recibido el Reglamento por el cual ha de regirse, y la nota de temas a discutir que a continuación se inserta.

«Primero.—Problema de la vivienda. Segundo.—Política tributario del Estado y Corporaciones.

Tercero.—Confirmación por medio de una ley, de la colegiación obligatoria.

Y cuarto.—Régimen local en relación con la propiedad.—Asuntos de orden general».

Están designadas las ponencias, y los días fijados para la celebración del Congreso, que se había circulado serían del 2 al 7 de Mayo, se han señalado definitivamente para el 22 al 27 del mismo mes.

En la reunión que esta Cámara habrá de tener el viernes 6 de Mayo, se tratará de estas cuestiones, a fin de orientar a nuestros representantes y se designarán los miembros de ella que como tales hayan de trasladarse a la Corte con la debida oportunidad.

**Rebaja de cuotas.**—Los recibos de las cuotas obligatorias del primer trimestre de 1921-22, han sido extendidos con las rebajas que la Cámara propuso al Ministerio de Fomento, y han recibido la superior aprobación.

La escala de ellas será en adelante, por trimestres, de 7'50 6'75, 6, 5'25, 4'50, 3'50, 2'50, 2, 1, y 0'25 pesetas por orden de grupos y categorías. Estas rebajas, que reducirán en más de 11.000 pesetas la cobranza anual, no suponen merma alguna en los servicios que se vienen prestando gratuitamente a los señores asociados.

Según anuncio publicado en el B. O. de la provincia, los expresados recibos serán presentados al cobro por el señor Recaudador de Contribuciones, como se ha hecho en los anteriores trimestres.

**Cuotas atrasadas.**—Se sabe que está a la firma del Excmo. señor Ministro de Fomento el Presupuesto de esta Cámara, en virtud del cual habrán de exigirse en vía judicial, como previene el Reglamento orgánico, las cuotas no satisfechas por los colegiados morosos del 3.º y 4.º trimestre de 1920-21».

## El Rvdmo. Sr. Obispo

Anoche embarcó para Barcelona, de paso para Valencia, nuestro venerable Prelado, el cual se dirige a Valencia para asistir a la Conferencia episcopal que ha de celebrarse estos días. Le deseamos feliz viaje.

## Teatrales

### Principal

En el vapor «Jaime I» han llegado esta mañana 104 artistas que forman el total de la Compañía de ópera que esta noche ha de debutar en el Teatro Principal.

La Compañía se presentará con la ópera de Massenet «Manon», que se cantará completa con el cuadro «Cours de la Reine».

Cantarán «Manon» la eminente soprano Genoveva Vix, el tenor Ciniselli, el barítono Gandolfi y el bajo Mansuetto.

La obra será presentada con toda propiedad.

Para mañana por la noche se anuncia el estreno de la ópera en tres actos y seis cuadros, «Thais», de Massenet, obra que ha dado fama universal a Genoveva Vix. Con esta soprano cantarán la nueva ópera el barítono Cesare Formichi y el tenor Vicente Gallafre, o sean los mismos artistas que la han cantado en el Liceo.

La obra se interpretará completa con el cuadro de la visión.

## Los perros

Ayer, en el caserío de Coll d'en Rebassa, un perro mordió a una niña de doce años de edad, llamada María Amengual Adrover. Esta recibió varias heridas, que le fueron cauterizadas, en la casa de

socorro de la plaza de Santa Eulalia, por el médico Sr. Font.

El can fué detenido y conducido al depósito municipal, donde será sometido a observación.

Los laceros cogieron ayer dieciséis perros. Todos ellos ingresaron en el depósito municipal.

En el mismo depósito se dió muerte a 21 perros.

Por orden del jefe de urbanos, Sr. Comas, fueron ayer conducidos a Capuchinos dos individuos, vecinos del caserío de La Soledad, que amenazaron a dos laceros que intentaron coger un perro.

## El premio «Ricardo Roca»

Hemos recibido un besalamano del Alcalde, Sr. Barceló y Caimari, rogándonos la inserción de las siguientes líneas:

«Premio Ricardo Roca, a la Virtud, instituido por don Ricardo Roca y Amorós.

Los que aspiren a este premio, fundado a favor de un hombre y una mujer que, por su conducta y acciones, sean merecedores del mismo, pueden solicitarlo en la Secretaría de este Ayuntamiento —Negociado de Fomento y Beneficencia— hasta la hora trece del día tres de Mayo próximo.»

## Regreso del Gobernador

Esta mañana, a bordo del vapor correo «Rey Jaime I», ha llegado de Barcelona, acompañado de su señora e hija, el Gobernador civil propietario, Sr. Díez García.

Regresa después de haber permanecido una temporada en Barcelona sometido a tratamiento por el Dr. Cardenal.

En el muelle hemos tenido ocasión de saludar al Sr. Díez García, quien viene muy mejorado de la dolencia que le aquejaba.

Han pasado a bordo para recibir al señor Díez García el Gobernador interino, Sr. Díez de la Lastra, el jefe del partido conservador mallorquín, Sr. Socías, y el personal del Gobierno civil, vigilancia y seguridad.

Sea bienvenido el Sr. Díez García, cuya notable mejoría celebramos.

## Notas de Sociedad

### Profesora

Se ha posesionado del título de profesora de primera enseñanza la señorita Margarita Aguiló Taronjí.

### Nuevo telegrafista

Después de brillantes oposiciones, celebradas en Madrid, ha ingresado en el cuerpo de Telégrafos el distinguido joven D. Luis Font Jaume, hijo de nuestro estimado amigo el abogado y depositario de fondos del Ayuntamiento, D. Juan Bautista Font Peña. Felicitamos al nuevo telegrafista, felicitación que hacemos extensiva a su familia.

### Toma de posesión

El coronel-jefe del Regimiento infantería de Palma, D. Antonio Jáudenes Nestares, nos participa haber tomado posesión de su cargo. Desémosle feliz desempeño del mismo. El Sr. Jáudenes ha ocupado hasta ahora el Gobierno militar de Ibiza.

### De viaje

Acompañado de varios de sus alumnos, salió anoche para Barcelona y Madrid el director de la Academia postal «Riera y Ferrer», nuestro amigo el oficial de esta Administración principal de Correos don Antonio Ferrer.

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca», el propietario del «Garage Vidal» don Francisco Vidal Roca, el capitán de Intendencia don José Vidal Fluxá, el industrial don Antonio Buades, el teniente coronel de Caballería don Bartolomé Ginard y capitán de la misma Arma don Francisco Barceló.

Esta mañana han llegado, procedentes de la Ciudad capital, el abogado don Antonio Font, el director naviero de «La Islla» don Antonio Ferragut y don Guillermo Carbonell.

### El M. I. Sr. Deán de la Catedral

Habiéndose agravado en la enfermedad que le aqueja, en la tarde de ayer fué viaticado el Deán de nuestra Catedral, M. I. Sr. don Miguel Roca y Simó.

# LA SEÑORA D.ª Margarita Agüera de Ferrá

Ha fallecido hoy a las nueve y media de la mañana

DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

Q. E. P. D.

Su desconsolado esposo D. Martín D. Ferrá, hermanos políticos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos la tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir al rosario que se dirá en la iglesia parroquial de San Nicolás a las cuatro y media de esta tarde y seguidamente a la conducción del cadáver y al funeral que se celebrará en dicha iglesia parroquial el lunes, día 2, a las once de la mañana.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

El Viático le fué llevado solemnemente, asistiendo al acto el Cabildo y Clero Catedral.

Desémosle pronta mejoría, si conviene.

### Boda

En la iglesia de San Felipe Neri contrajeron ayer matrimonio la bella señorita María Riutort Antelm y el capitán de artillería don Francisco Giménez.

Bendijo la unión el Rdo. don Antonio Servera, Párroco de San Servera; siendo padrinos: por parte de la novia, su tío el funcionario de este Gobierno civil don Rafael Riutort y su primo el Catedrático de la Escuela de Comercio don Domingo Riutort; y por parte del novio, el capitán de artillería don José Vilanova y el empleado del «Crédito Balear» don Francisco Soberats.

Los novios salieron para Sóller, marchando luego a realizar un viaje a Madrid y otras poblaciones de España.

Desémos a los contrayentes todo género de felicidades en su nuevo estado.

### Opositor aprobado

Después de los exámenes que se han celebrado en Madrid, ha ingresado en el cuerpo de Telégrafos don Bartolomé Gumbau Ribot, habiendo obtenido también la aprobación del examen previo del cuerpo de Correos.

## En la Casa de la Villa

### La Comisión de Hacienda

Ayer continuó la Comisión de Hacienda la reunión comenzada el día anterior.

Los reunidos se ocuparon en la protesta formulada por las pescaderas contra el delegado del señor Alcalde en la pescadería.

### El Ayuntamiento

En atención a ser el próximo lunes, día 2 de Mayo, fiesta nacional, el Ayuntamiento celebrará esta noche sesión en primera convocatoria.

## Noticias militares

**Licenciamiento de tropas.**—Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que, a partir de mañana, día 1.º de Mayo, sean licenciados todos los individuos pertenecientes a los cuerpos de la Península que excedan de la plantilla asignada a cada uno, más un 10 por 100 de dicha plantilla.

## BOLETIN RELIGIOSO

### MAÑANA

Santos.—San Felipe y Santiago el Menor, Apóstol.

Cuarenta Horas.—Empiezan en Santa Catalina de Sena, dedicadas a Nuestra Señora del Rosario. Exposición y primera parte del Rosario a las seis y media. Fiesta de la Rosa: a las diez Ter-

cia y Misa mayor cantada, con sermón por el Rdo. Sr. don Francisco Fluxá Pbro. Por la tarde a las siete, rezada la tercera parte del Rosario, se hará el ejercicio del Mes de María y reserva de S. D. M.

Otras Cuarenta Horas.—Empiezan en Santa Magdalena, en memoria del feliz nacimiento de la Beata Catalina Tomás. Exposición a las siete, a las siete y media Misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de la Beata, a las ocho ejercicio del mes de Mayo con Misa, a las diez y media Misa mayor solemne cantada por la Reverenda Comunidad con sermón por el Reverendo Sr. D. José Auba, Pbro. Por la tarde a las siete Rosario, Triduo con sermón por el mencionado orador, ejercicio del nacimiento de la Beata, Gozos y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Misa mayor de la Catedral Basilica predicará el Rdo. Sr. don Juan Adrover, Pbro.

En San Jaime, fiesta de San Jorge, mártir. A las diez Prima, Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. señor don Juan Tomás, Pbro.

En San Juan, empieza el Mes de María: a las siete y media de la mañana al tiempo de una Misa con solemnidad y cánticos.

En Montesión, todos los días se hará con solemnidad el Mes de Mayo por la tarde a las siete; el mismo ejercicio se repetirá durante las Misas de cinco y media, siete (Congregantes Marianos) y siete y media. Los jueves y domingos habrá plática.

En la misma iglesia, primer domingo de mes, a las siete y media, Comunión mensual para los socios del Apostolado, y a las ocho y media, para los Congregantes de María Inmaculada y San Luis. Por la tarde, a las siete, Rosario, ejercicio del Mes de María y plática.

En San Francisco, a las ocho, Comunión general para los asociados a la Pia Unión Eucarístico Infantil de San Antonio de Padua. Por la tarde, a las tres y media, función eucarística con plática por el P. Director.

En el Socorro, hoy sábado 30, por la tarde, a las siete y media, se dará principio al devoto ejercicio del Mes de María. Domingo, día 1.º, a las siete y media, Misa de Comunión general para los socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús con plática por el P. Director. Por la tarde, a las cuatro, Rosario, Mes de María y continuación del Septenario de Ntra. Sra. de los Desamparados con sermón por el Rdo. P. Pedro Blanco.

Visita.—A Ntra. Sra. del Amor Hermoso, en los SS. CC.

LUNES, 2

Santos.—San Atanasio, obispo y doctor, Letanias menores.

Cuarenta Horas.—Continúan en San-

ta Catalina de Sena, dedicadas a Nuestra Señora del Rosario. Exposición a las seis y primera parte del Rosario; a las ocho y media Misa mayor. Por la tarde, rezo de la tercera parte del Rosario, Mes de María y reserva de S. D. M.

Otras Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Magdalena, al Natalicio de la Beata Catalina Tomás. Exposición a las siete, a las siete y media mes de María, a las nueve y media Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde a las siete continuación del Triduo con sermón, ejercicio y reserva de S. D. M.

Empiezan en la Concepción, al Santo Cristo del Nogal. Exposición a las seis y media; a las ocho y media Misa solemne. A las seis y media, tarde, Rosario, devoto Mes de María y Triduo que predicará el Rdo. don Antonio Lliteras, Vicario de la Trinidad, y reserva de S. D. M. Visita.—A Ntra. Sra. de la Grada, en la Catedral.

## SUETOS Y NOTICIAS

### Arrollado por el tren

Anteayer, en la estación del ferrocarril de Alaró-Consell, a la llegada de uno de los trenes descendentes de mercancías, varios muchachos se subieron a los vagones, y uno de ellos, llamado Jacinto Rosselló, de doce años de edad, se cayó a la vía, arrollándole el tren.

El desgraciado muchacho, que recibió importantes heridas, fué inmediatamente auxiliado por el jefe de la estación y otros empleados del tren. El médico de Consell, señor Morey, le asistió de primera intención, y el cirujano señor Juaneleda le amputó una pierna. El estado del Rosselló era anoche gravísimo.

### «La Novedad»

Esta sociedad participa al público en general que, siguiendo costumbre antigua, el lunes próximo, día 2 de Mayo, no se trabajará en los establecimientos de peluquería y barbería de esta ciudad y sus contornos.

### Cierre de oficinas

Según nos comunican, el próximo lunes, por ser fiesta nacional, tendrán cerradas las oficinas el Banco de España, «Crédito Balear» y «Fomento Agrícola».

### Sentencia

En virtud de sentencia dictada por el Juzgado municipal, se absuelve a D. Narciso Canals y D. Sebastián Crespi, presidente y miembro del directorio de la Federación patronal, respectivamente, en la denuncia formulada por el Gobierno no civil por la supuesta declaración de «boy-cot» al industrial D. Jaime Pons Llambias.

### Pérdida

Se han extraviado unos lentes de color con su estuche.

Se gratificará el hallazgo en esta imprenta.

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## Del Extranjero

Madrid, 30 (1'00)

### La guerra heleno-turca

Atenas.—Un comunicado oficial anuncia que los últimos días no se han registrado operaciones de importancia.

Varias columnas enemigas que operaban en Meandra fueron disueltas por nuestra artillería.

### Un vagón histórico

París.—El coche-salón que empleaba el mariscal Foch durante la guerra ha sido trasladado a los inválidos quedando instalado en el patio principal.

### La marina americana

Washington.—La Cámara ha rechazado una moción pidiendo que se suspendieran las construcciones de buques de guerra. En cambio, votó, íntegramente, el presupuesto redactado por el Secretario de Marina.

### El bandidaje en Méjico

Washington.—Comunican de Tampico que, en sangriento encuentro, un grupo de bandidos robó 135.000 pesos a los empleados de la Compañía petrolífera.

### Desordenes en Bombay

Londres.—Según un telegrama que

publica «The Times» en Bombay han ocurrido desordenes, pero se desconocen detalles.

## La cuestión de Irlanda

Madrid, 29 (16'00)

### Lord Derby y Lloyd George

Londres.—Ayer almorzó con Lloyd George, Lloyd Derby, el cual ha regresado de su viaje de información a Irlanda, celebrando luego una conferencia en la Cámara de los Comunes.

Se asegura que Lord Derby está dispuesto a continuar sus gestiones para la pacificación de aquel país.

Un debate en la Cámara inglesa.—Enérgica actitud de Lloyd George

Londres.—Se suscitó vivo debate, en la Cámara de los Comunes, al discutirse los créditos extraordinarios para la campaña de represión que se realiza en Irlanda.

Produciendo sus palabras enorme sensación, un diputado declaró que, según informes fidedignos, los excesos de las tropas inglesas en Irlanda son mayores que las realizadas en Bélgica por los alemanes.

Lloyd George intervino, enérgicamente, en el debate.

Negó los atropellos que se atribuyen a las tropas y afirmó que las severas medidas adoptadas por el Gobierno, responden a los continuados atentados de los sinnfeiners.

Dijo que el Gobierno ha tributado el «Home rule» y otras leyes beneficiosas a Irlanda, pero nunca aceptará que ni tan siquiera se hable de la independencia absoluta de la isla.

Indicó que está dispuesto a estudiar con espíritu de concordia las proposiciones encaminadas al restablecimiento de la paz que le hagan quienes no sean sospechosos de inducción a los crímenes cometidos.

Terminó diciendo que de ningún modo el Gobierno tolerará los disturbios en Irlanda.

## El viaje de Martínez Anido

Madrid, 29 (16'00)

*Allende no volverá a verle*

El jefe del Gobierno, señor Allende-Salazar, nos ha manifestado que, probablemente, no volverá a ver al señor Martínez Anido porque no hay necesidad de volver a conferenciar con él.

*Conferencia con La Cierva*

El general Martínez Anido estuvo en el Ministerio de Hacienda, donde conferenció con el señor La Cierva sobre la necesidad de intensificar la construcción de obras públicas en Cataluña.

Madrid, 30 (1'00)

*Martínez Anido en Toledo.—Afectuosa acogida.—Un banquete: discurso del general.—El genio le saludó respetuosamente.—Gran despedida*

El Gobernador civil de Barcelona pasó el día de ayer en Toledo.

A las once de la mañana, llegó, en automóvil, a la plaza de Zocodóver, donde fué recibido por sus amigos.

Luego, se dirigió al Gobierno militar.

A las dos de la tarde, se celebró, en la Academia de infantería, un banquete, obsequio de los jefes y oficiales de la misma.

El teniente señor Valero ofreció el banquete al general, elogiando a éste.

Martínez Anido pronunció un discurso de tonos patrióticos.

Dijo que seguirá en el puesto que ocupa, mientras lo quiera la nación.

«Ante el servicio del país—añadió—no flaquearé y seguiré en mi puesto de honor».

El general fué ovacionado.

Terminado el banquete, Martínez Anido, visitó, en su domicilio particular, al coronel Losada, el cual se halla enfermo a consecuencia de una caída del caballo.

Luego se dirigió a la fábrica de armas en cuyas inmediaciones le esperaba inmenso gentío que le saludó respetuosamente al general.

Por último, visitó la Escuela militar de gimnasia.

A las cinco de la tarde, regresó a Madrid, siendo despedido entusiastamente.

*Lerroux cree que Martínez Anido no le visitará*

El señor Lerroux ha manifestado que no cree que Martínez Anido le visite para hablarle del terrorismo en Barcelona, porque tiene ya expuesta su opinión, públicamente.

Indicó que, a su entender, el primer paso en la resolución del problema es la dimisión del señor Martínez Anido, porque éste—añadió—no puede rectificar un sistema de Gobierno que es lo que le ha hecho destacar.

## La huelga minera en Inglaterra

Madrid, 29 (16'00)

*Se rechazan las proposiciones del Gobierno*

Londres.—Se ha celebrado la anunciada asamblea de mineros para discutir las nuevas proposiciones del Gobierno, encaminadas a la solución de la huelga.

La discusión fué breve, acordando rechazar las proposiciones.

Los delegados marcharon luego a sus respectivas localidades.

*Las pérdidas del Gobierno*

Londres.—Se calcula que, a consecuencia de la paralización de numerosas industrias, motivada por la falta de carbón, el Estado pierde un millón de libras semanales por disminución de impuestos.

Además se estima que, también por semana, pierde 2.105.000 libras en los ingresos de ferrocarriles.

Madrid, 30 (5'30)

*Los huelguistas, dispuestos a resistir.—Nuevas reducciones*

Londres.—Los mineros han manifestado que resistirán hasta el último extremo pues los demás oficios les aseguran el sostenimiento de sus hijos.

—Se han acordado nuevas reducciones en el servicio de trenes y alumbrado.

## Mella y los jaimistas

Madrid, 30 (1'00)

*El «Pensamiento Español» niega que Mella se haga alfonso*

El órgano del señor Mella, «El Pensamiento Español» publica un artículo, en el cual rebate las afirmaciones de algunos periódicos jaimistas que aseguran que el ilustre orador se hace alfonso, con objeto de obtener una cartera.

Consigna, dicho periódico, que Mella ha rechazado carteras que le ofrecieron en distintas ocasiones, y recuerda que ha dicho, recientemente, que, de este régimen, no aceptará nada que no sea de elección popular.

Califica, además, de insensata la campaña emprendida contra el señor

Mella que en nada perjudica, dice, a éste y a los amigos que le conocen.

## La exportación de calzado

Telegrama de La Cierva

En contestación al telegrama que le dirigió, el presidente de la Cámara de Comercio, señor Mádico, ha recibido este otro del Ministro de Fomento, señor La Cierva:

Tendré presente lo que me indica con el mejor deseo de complacerle, ya que es notorio mi propósito de favorecer esa importante industria de calzado.

Transmito a Hacienda su petición para que se facilite despacho Aduanas, como interesa, y se estudie si pueden atenderse los demás deseos de su telegrama».

## Disposiciones de Fomento

Madrid, 29 (16'00)

*Supresión de una Junta.—Se anula el concurso sobre calzado tipo nacional.—Nueva venta de superfosfatos del Estado*

La «Gaceta» publica las siguientes Reales órdenes del Ministerio de Fomento:

Una suprimiendo la Junta revisora de los precios en la exportación de materiales de construcción.

Otra anulando el concurso, convocado el mes anterior, para la fabricación de calzado tipo nacional.

Y otra autorizando al Director general de Agricultura para convocar, en seguida, un segundo concurso para la venta de superfosfatos propiedad del Estado.

## Alemania y los aliados

Madrid, 30 (5'30)

*Se cree inminente la ocupación de la cuenca del Rhr*

Berlín.—En los círculos parlamentarios se cree inminente la ocupación, por parte de Francia, de la cuenca del Rhr.

*La situación del Gobierno, comprometida*

Berlín.—La situación del Gabinete es comprometidísima.

Además parece que nadie quiere encargarse del Gobierno, en las actuales circunstancias.

*La actitud de Harding*

Berlín.—Parece que el Presidente de los Estados Unidos, Mr. Harding, no rechaza la idea de la mediación, pero propondrá importantes modificaciones a las proposiciones alemanas.

*La labor de los peritos británicos*

Londres.—Los peritos nombrados para el estudio de las nuevas proposiciones de Alemania están ultimando su informe, el cual será sometido mañana al Gobierno.

*Ofrecimiento desmentido*

Washington.—Se desmiente oficialmente que Alemania haya ofrecido formular nuevas proposiciones si el Presidente de los Estados Unidos se lo indica.

*La conferencia de Londres*

Londres.—Ha llegado a esta capital el mariscal Foch, con objeto de asistir a la conferencia interaliada.

Se cree que ésta no podrá celebrarse el sábado porque el Conde Sforta, representante de Italia, no llegará hasta el mismo día.

## De Provincias

Madrid, 30 (5'30)

*De Vigo.—Desplome de tierras.—Muertos y heridos*

Vigo.—Ha ocurrido un desplome de tierras en la calle de Vázquez, resultando muertos dos obreros portugueses y heridos, seis españoles.

*De Pamplona.—Una subscripción*

Pamplona.—El Ayuntamiento acordó encabezar con cinco mil pesetas una subscripción para las familias de las víctimas que perecieron en la explosión de una fábrica de cartuchería, y costear un funeral.

El Obispo ha enviado mil pesetas para la subscripción.

## Las Cortes

Madrid, 30 (1'00)

SENADO

Se abre la sesión a las tres y cuarenta, bajo la presidencia del señor Sánchez de Toca.

En el banco azul toman asiento los Ministros señores Argüelles y Lizárraga.

El señor Polanco pide se mejore la enseñanza agrícola.

El señor Cano anuncia una interpelación para tratar de la aplicación de la legislación sobre montes públicos.

El señor Ubierna pide se resuelva el problema de las viviendas.

El Presidente, señor Allendesalazar, ofrece complacer al orador.

Orden del día

Se entra en el orden del día, y tras un ligero debate, se aprueba el dictamen admitiendo en el cargo de senador al señor Marqués de la Mortara y se levanta la sesión.

CONGRESO

A las tres y media se abre la sesión

del Congreso presidida por el señor Sánchez Guerra.

Asisten los Ministros señores Aparicio y La Cierva.

El señor Lopo habla de la invasión de la langosta en la provincia de Badajoz.

El señor La Cierva dice que se ocupa en ello manifestando al orador que ha pedido una ampliación de crédito para combatir la plaga de la langosta y espera que las Cortes se lo concederán.

El señor Prieto pide se le explique la disposición autorizando la exportación de aceite.

El señor La Cierva dice que con esta disposición ha tratado de no perjudicar los intereses de los oliveros.

Varios diputados quieren intervenir en el debate, pero la Presidencia declara que continuará este debate el martes próximo.

Orden del día

Se acepta una proposición del señor Alba reformando el artículo 53 de la ley electoral.

Los señores Besteiro y Guerra del Río, combaten el dictamen sobre reforma de la policía.

El señor Besteiro protesta de la autorización que se pidió, que es un voto en blanco.

El señor Bugallal niega esta afirmación del señor Besteiro y defiende el proyecto.

Rectifica el señor Besteiro pidiendo se suprima el juego.

En votación ordinaria se aprueba el dictamen y se levanta la sesión.

## La Bolsa

De Madrid

Madrid, 30 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	68'80
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	94'00
Amortizable 4 por 100.	86'50
Banco de España.	000'00
Compañía Tabacalera.	267'00
Francos.	55'50
Libras.	28'45
Exterior.	82'05
Carpeta interior.	00'00
Marcos.	11'25
Liras.	00'00
Dólares.	7'17
Coronas.	0'00

De Barcelona

Cierre de ayer

Barcelona, 30 (9'00)

Información del Banco Hispano-Americano)	
Interior.	69'00
Amortizable 5 por 100.	94'00
Exterior.	82'05
Francos.	55'45
Libras.	28'42
Dólares.	7'175
Liras.	34'50
Suizos.	125'50
Marcos.	11'15
Coronas (Madrid)	0'00

## La unión de los liberales

Madrid, 30 (1'00)

Declaraciones de Romanones

Hemos interrogado a algunos íntimos del señor Conde de Romanones sobre la proyectada unión de los liberales, y nos contestaron que el Conde está convencido de que los liberales cuentan con fuerte corriente de opinión, pues todos saben, según el Conde, que, desde el Poder, mantienen el derecho y la justicia, ideal que dice, es el aglutinante que unea todas las fracciones de la izquierda

*García Prieto niega las supuestas discrepancias*

El Marqués de Alhucemas, por su parte, ha negado las discrepancias que se atribuyen a los liberales.

Aseguró que todos los acuerdos de la última reunión fueron tomados por unanimidad.

«Los hombres de la izquierda—añadió—hemos llegado a una compenetración que es la esperanza del país, y tenemos el deber de no defraudarla».

Indicó, además, que las convergencias doctrinales son absolutas.

## El proyecto de reforma del Código

Madrid, 30 (1'00)

*Piniés dice que no se reunirá con las izquierdas*

El Ministro de Gracia y Justicia ha manifestado que, por ahora, no se reunirá con los jefes de las izquierdas para buscar una fórmula en el pleito promovido por la proyectada reforma del Código.

Añadió que el señor Sánchez Guerra les transmitirá la contestación del Gobierno a la nota que le entregaron, diciéndoles que, en este asunto, no hay nada subterráneo.

*Una exploración que da mal resultado*

Se sabe que en la exploración que hizo el Sr. Piniés para que las izquierdas concurrieran a una reunión, no halló el ambiente propicio, pues éstas manifestaron que lo que piensan lo expusieron en la nota entregada al Presidente de la Cámara.

En vista de esta actitud, a la reunión sólo serán convocados los firmantes del voto particular.

Cree el Ministro que se llegará a un acuerdo.

*Reunión del Ministro con los firmantes del voto particular.—Piniés, transigente*

A última hora, se han reunido, en el despacho de Ministros del Congreso, el de Gracia y Justicia, con el señor Alcalá Zamora y los demás firmantes del voto particular a la reforma del Código.

El Ministro se mostró transigente y dispuesto a todas las modificaciones incluso a admitir la duración de la reforma sólo por dos años, mientras la comisión de Códigos estudia el asunto.

*El Conde de Romanones y el proyecto*

Hablando, el Conde de Romanones, del conflicto en que se halla el Gobierno respecto del proyecto de reforma del Código penal, ha dicho que no le quedan otros medios que dejar el proyecto extramuros o afrontar una votación en el Congreso.

Indicó que, no obstante, ambos recursos están erizados de dificultades, pues, por una parte, no puede prescindir de un proyecto que cree necesario para gobernar, y por otra, se expone a sufrir grave quebranto en una votación.

Añadió que si el Gobierno deseaba, como dice ahora, la colaboración de los grupos gubernamentales, debió someterles antes el proyecto, pues aquéllos no pueden dar su voto a una orientación que repugna a sus arraigadas convicciones.

Terminó diciendo que los liberales no pueden renunciar a éstas ni dejar en desamparo a las izquierdas extremas.

## Noticias varias

Madrid, 29 (16'00)

*Manifestaciones de Allendesalazar.—El general Silvestre*

El presidente del Consejo de Ministros, señor Allendesalazar, al recibir a los periodistas, nos manifestó que había recibido la visita del general Fernández Silvestre, con quien había celebrado una extensa conferencia sobre Marruecos.

El general Silvestre, nos dijo, permanecerá aquí unos días, marchando luego a Valladolid a la fiesta del Arma de Caballería, a la cual han de concurrir los Reyes.

En esta fiesta el general Fernández Silvestre llevará la representación de la Caballería de África.

Madrid, 30 (1'00)

*El regreso del infante don Fernando*

El Cónsul de España en Colón participa al Ministro de Estado que ha llegado a Cartagena (Venezuela) el infante don Fernando de Baviera.

El infante hace su viaje de regreso a España a bordo del trasatlántico «Alfonso XIII».

*Desgracia aérea en Cuatro Vientos.—Un herido*

En el aeródromo de Cuatro Vientos, estando ayer por la mañana haciendo prácticas de vuelos, cayeron del aeroplano un capitán de Artillería y un teniente de Infantería.

El capitán resultó afortunadamente ileso, no así el teniente que sufrió una conmoción.

*Las plantaciones de arroz en Valencia*

El Ministro de la Gobernación, hablando ayer con los periodistas sobre las plantaciones de arroz en Valencia, nos manifestó que según sea o no conforme el dictamen del subinspector de Sanidad, que ha ido a Valencia, acerca de las plantaciones de arroz, dependerá que confirme o no la resolución del gobernador de aquella provincia.

Prensa Asociada

POR CORREO

## DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

Otros dos atentados

Anoche fué asesinado el jefe de cocina del «Lyon D'or», Enrique Huguet Massot y horas después el camarero de un hotel del Tibidabo, Juan Montercat Prades.

El primero pertenecía al sindicato libre y el segundo al único.

Ambos fueron agredidos por unos desconocidos al disponer e penetrar en sus respectivos domicilios.

Sindicalistas detenidos

Pasaba por la Granvía Layetana un capitán del cuerpo de seguridad, y, al llegar a la calle Baja de San Pedro, se fijó en un grupo de cuatro individuos de aspecto sospechoso, que estaba apostado en aquel lugar.

El capitán les dió el alto, pero los que formaban el grupo, en vez de atender la intimación, huyeron en vista de lo cual el citado capitán, al que se unió una pareja de guardias, disparó contra aquéllos varios tiros, saliendo a la vez en su persecución hasta que consiguieron detenerlos.

Los detenidos se llaman Manuel Penarroya Ibáñez, José Lacueva Zapata, Rogelio Flotes Vergés y Ricardo Ferrer Pérez.

Al ser registrados les fueron ocupados varios carnets del Sindicato único, hojas clandestinas y sellos de cotización.

*Los vestidos de las señoras en el templo*

La Liga de Acción Católica de la Mu-

jer está repartiéndolo, con la aprobación del Prelado, unos carteles a todas las iglesias de nuestra ciudad, sobre la modestia en los vestidos de las señoras en el templo.

*Desmintiendo un incidente*

Conversando con varios periodistas, el señor Puig y Cadafalch manifestó que es en absoluto inexacto el incidente que «A B C» suponía ocurrido al visitar el señor Puig la Diputación de Valencia, pues tanto en este centro como en todos los que visitó durante su estancia en dicha capital, fué objeto de grandes atenciones.

Referente a dicha información del diario madrileño, el Presidente de la Diputación de Valencia ha remitido a aquella Redacción el telegrama siguiente:

«El señor Puig y Cadafalch, en su visita a la Diputación, procedió con suma corrección y fué recibido atentamente por todos los diputados presentes. No sólo no se retiró, sino que visitó los diversos departamentos acompañado del Presidente y del Secretario y admiró algunos cuadros. Ruégole, en nombre de la Diputación provincial de Valencia, que rectifique dicha noticia.—Alfredo Navarro, Presidente».

*Médicos a París*

Esta mañana marchó a París una comisión de veinte médicos catalanes, acompañados del concejal don Nicolás d'Oliver.

*Llegada de Salvador Canals*

Procedente de Madrid, llegó esta mañana el exsubsecretario de la presidencia del Consejo de Ministros don Salvador Canals.

*Substracción de una saca de correspondencia diplomática*

Ha sido denunciada al Juzgado la substracción de una saca de la valija diplomática francesa.

*Un atraco*

A un individuo que pasaba por la Ronda de San Pedro se le acercó un sujeto preguntándole por determinada clínica que aquél desconocía.

Otro individuo que se acercó, dijo que él sí sabía dónde era, y marcharon los tres juntos. Al llegar a la calle de Ausias March, uno de los desconocidos le pidió que le cambiara por un billete para darle el billete, se la arrebataron con 2.000 pesetas que contenía.

Los atracadores se dieron a la fuga.

*Un boquete y un disparo*

A las dos de la madrugada se hallaban dos individuos abriendo un boquete en una tapia de una casa de la calle Cruz de Canteros, y un individuo del somatén, que se dió cuenta de ello, hizo un disparo al aire, dándose aquéllos a la fuga.

*Concesión de dos créditos*

La Comisión municipal de Hacienda ha acordado: señalar consignación por la cantidad de 7000 pesetas para atender a los gastos que ocasione la asistencia del Ayuntamiento a las procesiones del Corpus; y poner a disposición del Alcalde la cantidad de 6.000 pesetas para los trabajos preliminares de una Asamblea de Municipios.

*La Feria de Muestras*

El Consejo Directivo de la Feria Oficial de Muestras, reunido en las Casas Consistoriales, tomó ayer el acuerdo, visto el éxito de la Feria, de prolongarla hasta el jueves día 5 de Mayo, fiesta de la Ascensión.

*Palou Gari*

Barcelona, 29 de Abril.

## Congregación de María Inmaculada

y San Luis Gonzaga

(Montesión)

Mañana, primer Domingo de mes, tendrá lugar la Comunión reglamentaria.

La Misa de Comunión se celebrará a las ocho y cuarto.

La excursión a Bellver, que se había anunciado para este día, por razones especiales, se ha aplazado para el segundo domingo día 8 de Mayo



DE VUIDA DE IGNACIO FIGUEROLA

Exposicion y venta de grandes NOVEDADES

para

# Primavera y Verano

**Sastrería**

**Modistería**

**Camisería**

**GUSTO Y DISTINCIÓN**

**CASA DE MODAS**

Tejidos país.	a	Ptas.	1'10	mt.
Chambray 1. <sup>a</sup> calidad.	a	„	1'30	„
Madapolam extra fino.	a	„	1'30	„
Cortes Etamina extranjera.	a	„	¡3'75	Corte!
Traje "actualidad,, CONFECCIONADO, dril país, superior.	a	„	¡20'00!	

Visitar estos **ALMACENES** es hallar

# GRAN SORPRESA

En todos los precios

y en todos los artículos

Esta Casa no tiene Sucursales